

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte der Lindenschule,

mit den heutigen Zeugnissen für die Jahrgänge 3 und 4 endet das aktuelle Schulhalbjahr. Diesen Zeitpunkt möchten wir nutzen, um Sie über einige schulische Angelegenheiten gesammelt zu informieren:

Leseprojektwoche

In der kommenden Woche vom 10.02. bis zum 14.02.2025 dreht sich im Rahmen der Projektwoche an der Lindenschule alles um das Thema „Lesen“. Theaterstücke, Ganzschriften, Vorlesewettbewerbe finden statt und mit Hilfe Ihrer Bücherspenden soll am Ende sogar ein gemeinsames Kunstwerk entstehen, welches langfristig vor der Lindenschule seinen Platz finden wird.

In der Projektwoche gibt es wie angekündigt **geänderte Unterrichtszeiten:**

Jahrgang 1 und 2: Montag bis Freitag 1. bis 4. Stunde Unterricht

Jahrgang 3 und 4: Montag 1.-5. Std., Dienstag bis Donnerstag 2. bis 5. Stunde, Freitag 1. bis 4. Stunde Unterricht

Ab dem 17.02.2025 gilt dann wieder der bekannte Stundenplan. Aufgrund unserer Langzeitausfälle und der Rückkehr von Herrn Nachtigäller wird es in einigen, wenigen Klassen *kleine Stundenplanänderungen* geben. Diese Klassen werden wir gesondert informieren.

Einige Themen würden wir lieber aus dem Schulalltag heraushalten. Sie strahlen aber in den Alltag aus und wir versuchen, diese aufzunehmen und klar Stellung zu beziehen:

Squid Games

Die Worte die uns zu solchen Sendungen durch den Kopf gehen, gehören nicht in einen offiziellen Elternbrief. Trotzdem: Wir halten diese Serie, die vermehrt von Kindern auch in der Lindenschule nachgespielt wird, für Kinder für schwer auszuhalten und verstörend. Viele Schülerinnen und Schüler der Lindenschule kennen diese Netflixserie, in der Verliererinnen und Verlierer einfacher bekannter Kinderspiele in der Regel gefühllos, gut sichtbar bestraft und erschossen werden. Drastische Gewalt wird als eine akzeptable Option für Verlierer legitimiert.

Auch an unserer Schule sind in Anfängen erste Auswirkungen dieser Serie zu beobachten. Kinder spielen bekannte Kinderspiele nach. Die Verlierer werden dann körperlich bestraft, bspw. durch Kneifen, eine Ohrfeige oder Tritte. Auch das Erschießen wird durch die Nutzung einer „Fingerpistole“, die an den Kopf gehalten wird, angedeutet.

Wir machen dies aktuell zum Thema in allen Klassenräten und den Kinderkonferenzen. Dazu gehen wir als Leitungen auch in viele Klassen und Gruppen um das Gespräch zu suchen. Unsere Haltung dazu ist eindeutig und ich hoffe, diese wird von Ihnen mitgetragen, da wir ggf. auch auf Sie zukommen werden. Wir können und werden die „Kinderspiele“ nicht verbieten und verhindern können. Auch wir haben „Fischer, Fischer wie bunt ist die Fahne

...?", „Ochs vorm Berge 1-2-3“ oder wie auch immer sie hießen, gespielt und es gab Verliererinnen und Verlierer sowie Gewinnerinnen und Gewinner.

Was wir in diesem Zusammenhang überhaupt nicht akzeptieren werden, ist jedoch die oben beschriebene Anwendung oder Androhung von Gewalt. Hier werden wir eine eindeutige Nulltoleranz aufbauen und auch den Kindern zu vermitteln und werden im Bedarfsfall zu Ihnen Kontakt aufnehmen, denn ohne Ihre Unterstützung werden wir die Kinder nicht stärken können.

Ihre Kinder brauchen Sie dabei. Bitte sprechen auch Sie mit Ihren Kindern über dieses Thema. Es ist näher als wir glauben. Ich habe diese Woche mitbekommen, wie einfach der Zugang zu diesen Videos ist und in der Tat: Sie sind verstörend und ich denke nicht, dass Kinder dies so einfach verarbeiten können.

Lassen Sie Ihr Kind nicht alleine und unbegleitet!

Mediennutzung und Cybermobbing

Ein weiteres Thema, v.a. in den höheren Klassen, welches wir aktuell angehen, ist das Thema „**Mediennutzung und Cybermobbing**“ in Klasse 4. Zusammen mit unseren Schulsozialarbeiterinnen werden wir in die 4. Klassen gehen und im Unterricht mit den Kindern diese Themen in mehreren Stunden ansprechen.

Wie nutzt ihr Medien? Was nutzt ihr? Welche Absprachen habt ihr? Wie gehe ich mit Kettenbriefen um? Was macht mir Angst? Wie gehe ich mit WhatsApp-Gruppen um?

All das können Fragen sein, die wir mit den Kindern besprechen. Dabei wollen wir nicht mit dem „moralischen Zeigefinger“ vor den Kindern stehen, sondern die Bedürfnisse hören, aufklären und stärken. Vor allem auch vermitteln: *Wo bekomme ich Hilfe, wenn ich sie brauche?* Auch da sind wir als Schule und Sie als Eltern wieder gefragt, Ihre Kinder zu begleiten, zu schulen und nicht alleine zu lassen.

Passend zu diesem Thema freuen wir uns, zusammen mit dem Verein „OWL zeigt Herz e.V.“ am 20.02.2025 das **Schulevent „Wir wollen mobbingfrei!“** mit dem bekannten Kika-Moderator Tom Lehel in den Klassen 3 und 4 durchführen zu können.

Für Interessierte hier zwei Linktipps: <https://www.wirwollenmobbingfrei.com/> oder <https://www.owlzeigtherzev.de/>

Informationsabend ADHS (Aufmerksamkeitsdefizit- und Hyperaktivitätsstörung)

Diesem Thema haben sich unsere Schulsozialarbeiterinnen angenommen. Mit **Frau Dr. Dorothea Böhm** konnten wir eine bekannte, kompetente und kurzweilige Referentin zu diesem Thema gewinnen, die am Mittwoch, den 19.02.2025 ab 19.30 Uhr in unserer Aula berichtet und Fragen beantwortet. Zu diesem Vortrag, der nicht nur für Eltern unserer Schule geöffnet ist, sind Sie auch an dieser Stelle noch einmal herzlichst eingeladen.

Sie merken, es bewegt sich weiterhin viel an der Schule Ihres Kindes und wir versuchen, Sie auf dem Laufenden zu halten. Ein Medium dazu wird immer mehr die App „**SchoolFox**“ sein. Hier „trainieren“ wir aktuell neben den bekannten Nachrichten und Krankmeldungen auch über **Schoolfox-News** Elternbriefe, Speiseplan, usw. publik zu machen. Noch gibt es aber auch klassische Elternbriefe wie diesen, der damit endet, dass wir einige anstehende Termine noch einmal in Erinnerung rufen möchten:

Termine

Fr., 07.02. bis Fr., 14.02.: Vorgezogenes Anmeldeverfahren an der Gesamtschule Halle (4.Jahrgang)

Mi., 19.02.: Informationsabend ADHS in der Aula der Lindenschule (19.30 Uhr)

Do., 20.02.: Schulevent „Wir wollen mobbingfrei!“ (Klasse 3 und 4)

Fr., 21.02.: Handballturnier der Haller Grundschulen in der Masch (14.30 Uhr - 17 Uhr)

Sa., 22.02.: KoNFETtAlArM – Karneval an der Lindenschule (14.30 Uhr – 16.30 Uhr)

Mo., 24.02. – Mi., 26.02.: Anmeldetermine am Kreisgymnasium Halle

Mo., 03.03. / Di., 04.03.: Bewegliche Ferientage (OGS-Betreuungsabfrage läuft aktuell)

Mo., 10.03.: Jahreshauptversammlung des Schulvereins (20 Uhr in der Lindenschule)

Sa., 15.03.: Müllsammelaktion an der Lindenschule (10 – 12 Uhr – Einladung des Schulvereins folgt)

Mo., 17.03.: Ganztageskonferenzen an der Lindenschule (kein Unterricht / keine Betreuung)

Do., 10.04.: Radfahrprüfung im 4. Jahrgang

Mo., 14.04. bis Fr., 25.04.: Osterferien

An dieser Stelle möchten wir uns ausnahmsweise einmal ausdrücklich für den zahlreichen Besuch und **die Wertschätzung der Arbeit der OGS** auf dem **Markt der Möglichkeiten** bedanken. **Ein tolle Veranstaltung**, die wir bestimmt nicht zum letzten Mal durchgeführt haben.



Britta Voßhans



Sollten zu den oben genannten Themen oder überhaupt noch Fragen aufkommen oder es Anregungen und Ideen geben, melden Sie sich gerne weiterhin bei uns. Informieren werden wir weiterhin über SchoolFox und unsere Homepage www.lindenschule-halle.de. Dort finden Sie unter der Rubrik „**Aus dem Schulleben**“ immer wieder auch Fotos unserer verschiedenen Veranstaltungen.